
Seite 1 

 

 

  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport, Kultur, 

Senioren und Jugend 

am 27.02.2020 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:10 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Irene Becker  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Ulf Timmann  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes Vertr.f. Herrn Luttmann 
Ratsherr  Herr Gerhard Eimer  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke Vertr.f. Herrn Carstens 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  
Ratsherr Herr Dominik Oldenburg  

Beratendes Mitglied 
Vors. Präventionsrat Herr Gustav Stegmann  
Seniorenbeirat Frau Regina Stumm  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Herr Henning Leeske  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
Zuhörer: 3 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.11.2019 
034-2020 5 Zuschüsse im Haushaltsjahr 2020 
183-2019/1 6 Jugendtreff - neuer Standort 
  7 Berichte aus dem Präventions- und dem Seniorenbeirat (bei Bedarf) 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
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Bedarf) 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Nächste Sitzung geplant: 26.05.2020 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Frau Becker eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden Aus-
schussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.11.2019 
Die Niederschrift der Sitzung vom 14.11.2019 wird mit 6 Ja Stimmen und 1 Enthaltung ge-
nehmigt. 
 
 
034-2020 
5. Zuschüsse im Haushaltsjahr 2020 
Einleitend macht Herr Grünhagen auf einen fehlenden Betrag in der Vorlage aufmerksam: 
So fehlt der Betrag in Höhe von 325,00 € bei den Vereinszuschüssen unter d) für Drögen-
bostel der Zuschuss zu einem Luftgewehr. Der Antrag wurde am 22.01.2019 zur Beschaf-
fung eines Luftgewehres im Wert von 2.170,00 € gestellt. Damit erhöht sich der Zuschuss 
der Stadt für den Schützenverein Drögenbostel um 325,50 € auf 633,00 Euro.  
Mit dieser Änderung beschließt der Ausschuss: 
 
 Der Auszahlung der beantragten Zuschüsse wird, nachdem die Ge-

nehmigung der Kommunalaufsicht vorliegt und die öffentliche Be-
kanntmachung und Auslegung des Haushaltes stattgefunden hat, wie 
folgt zugestimmt: 
 
 Verein Zuschuss 
a) Diakonisches Werk Kirchenkreis Rotenburg 250,00 € 
b) Simbav e. V. 5.400,00 € 
c) Therapiehilfe e. V. 1.000,00 € 
d) Schützenverein Drögenbostel 633,00 € 
e) VfL Visselhövede 498,47 € 
f) SSV Wittorf 4.239,28 € 
 

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
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183-2019/1 
6. Jugendtreff - neuer Standort 
Herr Goebel berichtet einleitend von der Zusammenkunft der AG Jugend am 13.02.2020 im 
Ratssaal. Es wurde u.a. eine Verantwortliche von SoFa e.V. gehört und über die derzeitigen 
Probleme in der Jugendarbeit gesprochen. In der Sitzung war man sich einig, dass die Ju-
gendarbeit eine andere Richtung nehmen und ein neuer und verlässlicher Standort gefun-
den werden muss. Es gab ein eindeutiges Votum für die Neueinrichtung des zukünftigen 
Jugendtreffs im ehemaligen Küchen- und Personalbereich des Hallenbads. 
Herr Cordes und Herr Eimer kritisieren die Fixierung auf diesen, ihrer Meinung bereits aus-
gesuchten Standort. Sie schlagen die Räumlichkeiten der Bücherei im Haus der Bildung als 
Alternative und auch als besseren Standort vor. Sie beziehen sich auf Überlegungen aus 
der Vergangenheit, die Bücherei in die OBS umzusiedeln. Herr Eimer macht darauf auf-
merksam, dass die CDU Fraktion den weiteren Fortgang nicht blockieren möchte durch die 
Neuaufnahme dieses Punktes, jedoch halten sie die Bücherei für die bessere Lösung und 
möchten dies in die Beratungen einbringen. Mit dem Rückbau der Küche im Hallenbad 
nimmt sich die Stadt die Möglichkeit einer späteren gastronomischen Nutzung.  
Herr Ofori-Thomas findet es befremdlich, dass die Pläne, den Jugendtreff im Haus der Bil-
dung einzurichten, in der Vergangenheit von der CDU abgelehnt wurden und sie heute zu 
diesem Zeitpunkt in die Debatte miteinzubringen. 
Herr Goebel gibt zu bedenken, dass es zurzeit kein Konzept für eine nachhaltige Nutzung 
des HdB gibt und sich die Stadt, mit der dortigen Einrichtung eines Jugendtreffs, eine ande-
re weitergehende Möglichkeit der Nutzung nimmt. Auch die Planung einer kleinen gastro-
nomischen Einrichtung im Hallenbad ist wirtschaftlich nicht darstellbar, zumal die restliche 
Kücheneinrichtung nicht mehr zeitgemäß und vollständig ist und die Stadt größere Summen 
investieren müsste. 
Der Ausschuss beschließt: 
   
 
 Der Jugendtreff soll in die Bereiche des ehemaligen Gastrobereich des 

Hallenbades Visselhövede einziehen. 
 

Ja 4  Nein 2  Enthaltung 1   
  
7. Berichte aus dem Präventions- und dem Seniorenbeirat  
Herr Stegmann berichtet Folgendes für den Präventionsrat: 

- Bei der gestrigen Sitzung des Präventionsrates waren Vertreter von SoFa e.V. an-
wesend. Hier gab es ein klares Votum für die aufsuchende Jugendarbeit; 

- Der Präv.Rat hat sich einstimmig für den Jugendtreff im Visselbad ausgesprochen. 
Dazu gibt eine Arbeitsgruppe im Präv-Rat, die sich mit den Betroffenen, den Jugend-
lichen und Vertretern von Jugendeinrichtungen, Jugendbegleitern austauscht; 

- Veranstaltungshinweis: Vissel kocht am 14.03.2020; 
- Mit Mail vom 28.01.20 wurden alle Fraktionen zu einer Infoveranstaltung am 

24.03.2020, Demokratie im ländlichen Raum, eingeladen. Hier gab es lediglich von 
der SPD eine Antwort; 

- Begleitend zur Aktion Vissel kocht … wie in Jerusalem, soll es eine Ausstellung zum 
Thema Antisemitismus geben. Hierzu ist man noch in der Planung. 

 
Frau Stumm berichtet Folgendes für den Seniorenbeirat: 
Sie macht einleitend auf das wichtige Thema der Gesundheitsförderung aufmerksam. Dazu 
gehören die Bereiche: gesunde Ernährung, Bewegung und soziale Kontakte. 
Gesundheitsförderung ist eine Aufgabe der Kommune. Der SBR hat dazu viele Ideen selbst 
entwickelt oder auf Tagungen vorgestellt bekommen, die man sich auch in Visselhövede 
vorstellen kann. Hier komme man aber an seine personellen Grenzen. Deshalb möchte man 
gerne mit dem Rat der Stadt ins Gespräch kommen. 
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Ein Anliegen ist dem SBR ein Mittagsangebot. Statt „Essen auf Rädern“ lieber „Auf Rädern 
zum Essen“, ein gemeinschaftlicher Mittagstisch, um soziale Kontakte zu pflegen. 
Frau Stumm gibt einen Hinweis auf die Aktionswoche im August, hier möchte man die Mit-
fahrerbänke stärker bewerben. 
Auf Nachfrage an Herrn Goebel zum Schreiben des SBR zum Direktbus ViWalDi und der 
Anregung zur Einrichtung weiterer Bushaltestellen, kann Herr Goebel berichten, dass hier 
bereits Gespräche stattgefunden haben. Auch hier wurde der Wunsch nach weiteren Halte-
stellen deutlich gemacht und als notwendig angesehen. 
 
  
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 
 
  
9. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
10. Nächste Sitzung geplant: 26.05.2020 
Zur Kenntnis genommen. 
 
  
 
 
  
 

Irene Becker 
Vorsitzende 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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